

GOBIERNO DE PUERTO RICO

Departamento de Recursos Naturales y Ambientales

17 de enero de 2012

Estimado Colega,

Reciba un cordial saludo de parte del personal del Departamento de Recursos Naturales y Ambientales. Durante los días 6 y 8 de marzo de 2012, se estarán realizando los *Talleres para la evaluación de riesgos costeros actuales y futuros,* auspiciados por nuestra agencia a través del Programa de Manejo de la Zona Costanera. Estos talleres están dirigidos a las oficinas municipales de planificación y manejo de emergencias con el fin de proveer información de gran importancia para la planificación y adaptación a los riesgos costeros y los cambios climáticos. Se llevará a cabo un taller de un día de duración en la costa norte y otro en la costa sur.

Muchos peligros naturales o inducidos por el hombre ya están afectando a los hábitats y las comunidades costera. El Programa de Manejo de la Zona Costanera y sus colaboradores han desarrollado un proceso de evaluación de riesgos diseñado para ayudar a identificar y priorizar las medidas necesarias para reducir el riesgo en su comunidad.

Los talleres tienen tres propósitos: (1) identificar las principales causas de la variabilidad climática que afectan a importantes sectores como la infraestructura y los recursos naturales, (2) cuantificar la magnitud y la probabilidad de los impactos y por lo tanto el nivel de riesgo de las características que se evalúan, y (3) facilitar el debate en torno a estos temas, tomando en cuenta el conocimiento local de los participantes.

Contaremos con la participación de integrantes del Consejo de Cambio Climático de Puerto Rico, quienes ofrecerán una serie de actividades y ejercicios interactivos para recopilar información sobre los riesgos existentes en cada uno de los municipios costeros. La información ofrecida, así como el insumo de los municipios participantes, se utilizará para completar el documento de *Evaluación de vulnerabilidad al cambio climático en Puerto Rico*. Esta iniciativa es parte un proyecto de mayor alcance iniciado en 2010, conocido como el *Proyecto de adaptación costera de Puerto Rico a los cambios climáticos*.



Por favor, extienda esta invitación a otros colegas y miembros del personal de su municipio que puedan contribuir y beneficiarse de su participación en el taller. Los participantes deben registrarse vía telefónica o utilizando el siguiente enlace, antes del 31 de enero 2012 a fin de asistir al evento:

http://www.drna.gobierno.pr/oficinas/arn/recursosvivientes/costasreservasrefugios/pmzc/ries gos-costeros-1/taller-para-la-evaluacion-de-riesgos-actuales-y-futuros

Si tiene preguntas o comentarios sobre esta actividad, pueden ser dirigidas a Ernesto L. Diaz, director del Programa de Manejo de la Zona Costanera, mediante correo electrónico: pmzc@drna.gobierno.pr, o vía telefónica al (787) 999-2200 ext. 2729 y 2730.

Sinceramente,

Ernesto L. Díaz Director Programa de Manejo de la Zona Costanera Departamento de Recursos Naturales y Ambientales